



己の欲せざる所 人に施すことなかれ

毎年6月は「いじめについて考える週間」が設定されています。南小学校では、人権ポスターを作成し、人権について考える授業を行っています。

6月の全校朝の会の校長の話では、2,500年前、中国の学者、孔子が弟子達に教えた言葉を集めた本『論語』から次のようなお話をしました。



ある日、お弟子さんの一人が、孔子にこう尋ねました。「人が生きていくうえで一番大切なことは何でしょう。」これに対して孔子は「それは恕(じょ)の心であろう。」と言いました。「恕」とは『思いやりの心』のことです。さらに続けて「己の欲せざる所、人に施すことなかれ」これは、『自分がされて嫌なことは、ほかの人にはしてはいけない。』と教えたのです。

みなさんは、自分の悪口を言われればつらいですね。だったら、友達にも悪口は言ってはいけないのです。自分がたたかれれば痛いですね。だったら、友達をたたくことはやめましょう。自分が仲間はずれにされればとても悲しいですね。だったら、友達を仲間はずしにしてはいけないということです。

私たち人間は毎日多くの人といっしょに生活しています。ですから、楽しいこともあります。当然いやなこともあります。いやなことがあれば、だれかに意地悪をしたくなったり、だれかに辛く当たりたくなったりすることもあるでしょう。でもそう思った時に「もし自分がそんなふうにされたら嫌だろうな。だったらしないでおこう。」と、心にブレーキを掛けられる人になりたいですね。

『自分がされて嫌なことは、ほかの人にはしてはいけない。』というのは、逆に言うと『自分がしてもらったらうれしいことを、ほかの人にもしてあげましょう。』ということになります。もし自分がこんなことをしてもらったらうれしいだろうなあということを友達にもしてあげられたら、きっと、もっとみんなが仲良くなれるでしょう。寂しそうにしている友達がいたら、声をかけて一緒に楽しく遊ぶとか、悲しそうにしている友達がいたら、話を聞いて励ますとか、自分がしてほしいことをほかの人にもしてあげられたら、すばらしいですね。



お話をした後、各教室にもこの言葉を掲示してもらいました。

人権教育は、すべての教育活動の基盤です。学校でも、子ども達が互いを尊重し合える関係を築けるよう指導してまいります。ご家庭でも、折に触れ話題に出していただけたらありがたいです。

水泳学習が始まっています

5月28日(水)にプール掃除を終え、6月から水泳学習が始まっています。プール掃除は1~4年生がプール周りの草取りを、5・6年生が大・小のプールをきれいに磨いてくれました。教職員も安全に指導が行えるよう、消防署の方から救急法を研修で学びました。中旬より暑い日が続いており、子ども達も思い切り楽しみながら水泳学習に取り組んでいます。



5・6年 プールの底をゴシゴシ

3年生初の大プール



草取り中



教職員研修中

粃まき & 田植え

5月30日(金)に5年生が泉会の皆様にお世話になり粃まきを行いました。苗箱に土を入れ丁寧に粃をまきました。

水やりをして大きくなった苗を、6月20日(金)に田んぼに植えました。植え方を泉会の皆様に教えていただいた後、恐る恐る田んぼの中へ…。最初はたどたどしかった子ども達も慣れていくうちに上手になり、最後まで頑張って植えることができました。保護者の方も4名参加していただき大変助かりました。秋に収穫するのが楽しみです。

慣れた手つきで植えています



粃まき

暑い中の田植え みんなでやりきりました!



学校探検

6月5日(木)に、1・2年生が学校探検を行いました。2年生が1年生を連れて学校のいろいろな場所を案内して回りました。各教室のミッションをクリアしながら上手に回っていました。

校長室では、クイズと校長先生とじゃんけんをするミッションがあり楽しく学習していました。2年生が1年生を上手に連れて回り、ちょっぴりお兄さん、お姉さんの顔になっていました。



校長先生とじゃんけん



図書室にて読み聞かせ



やりきったよ! 大成功!!

委員会活動を頑張っています！

委員会活動とは、子ども達にとって学校生活がより楽しく、より充実したものになるよう学校内の仕事を分担し、課題に自治的に取り組んでいくための活動です。子ども達の考えを活かして、アイデアを出し合いながら活動していきます。1学期の取組を少し紹介します。

相談ポスト

運営委員会の子ども達が、「みんなの悩みを聞いて、解決できたら」ということで「相談ポスト」を校内3カ所に設置しました。ポストに入っていた悩みに対して適切なアドバイスを休み時間にみんなで考え、給食の時の放送で全校に聞いてもらいました。

例えば「友達とケンカをしてしまいました。どうしたらいいですか？」に対して「まずは「ごめんね」と口で言おう。それができない場合は、お手紙を書いたり、先生や友達に相談したりするのもいいですね。」とアドバイスするなど、大人も納得するようなお返しをされていて、感心しました。



あいさつ運動

さらに、運営委員会の子ども達は「あいさつをもっと頑張ってもらいたい」という思いから、次の2つの「あいさつ運動」に取り組みました。

① 6月中旬から朝8時5分になると、全校放送で、「〇年生のみなさん、おはようございます」と1年生から6年生まで順番に声をかけます。全校のみんなは、学年ごとに教室で大きな声であいさつをします。元気の良いあいさつが職員室まで届いています。

② 一斉下校の時、先生の話が終わると、運営委員会の子ども達全員が前に出て「さようなら」のあいさつをします。とても元気の良いあいさつをしてくれるので、みんながそれにつられて大きな声であいさつをしています。



ドッジボール大会

運動委員会主催のドッジボール大会が6月20日(金)にロング昼休みを使って行われました。事前に声かけをしていたら、ほぼ全校児童が集まりました。2コート、4チームに分かれて対戦しましたが、約200人のドッジボールはとても迫力がありました。主催した子ども達も参加した子ども達も大満足の大会でした。



地域とともにある学校づくり ～毎日が参観日～

6月まで、大変多くの保護者、地域の皆様方に学校に来ていただき環境整備や学習支援等お世話になりました。本当にありがとうございます。写真にて紹介いたします。



硬筆習字



毛筆習字



読み聞かせ



英語



草刈り



草刈り

7月学校行事



学習支援



裁縫補助

日	曜	学校行事	下校時刻	
1	火	全校朝の会 集金振替日	14:30	15:35
2	水	職員会議⑦短5	14:15	—
3	木	短4	13:40	—
4	金	短4	13:40	—
5	土		—	—
6	日		—	—
7	月	巡回相談	14:30	15:35
8	火		14:30	15:35
9	水	定時退勤日	15:15	—
10	木	交通指導 安全点検 短4	13:40	—
11	金	短4	13:40	—
12	土		—	—
13	日		—	—
14	月		14:30	15:35
15	火	通学班会	14:30	15:35
16	水	短4	13:40	—
17	木	短4 給食最終 大掃除	13:40	—
18	金	終業式 短3	11:20	—
19	土		—	—
20	日		—	—
21	月	海の日	—	—
22	火	個人懇談	—	—
23	水	個人懇談	—	—
24	木		—	—
25	金		—	—
26	土		—	—
27	日		—	—
28	月		—	—
29	火		—	—
30	水		—	—
31	木	地域夢応援団活動8:00~9:30	—	—

田植え指導 泉会の皆様方



田植え補助



お礼

6月17日(火)の引き渡し訓練では、ご協力ありがとうございました。

緊急時にはスムーズな引き渡しができるよう、よろしく願いいたします。



8月・1日(金) 予定：地域夢応援団活動(予備日)
 21日(木)・22日(金) 課題提出日
 28日(木) 始業式・短縮3 29日(金) 給食開始・通学班会